



Gestion et connaissance



> Cartographie des habitats piscicoles du bassin du Léguer

Ce travail permet de recenser les habitats disponibles pour la croissance estivale des juvéniles de saumon et, ainsi, d'estimer la capacité de production d'un cours d'eau. Son principe repose sur l'identification des zones préférentielles de vie des jeunes saumons, radiers, rapides, plats courants. Le bassin du Léguer a fait l'objet en 1996 d'une telle cartographie. Depuis, les habitats ont évolué et certaines imprécisions sont apparues, qui provoquent une sous-estimation de la capacité du bassin à produire du saumon, ce qu'a confirmé un test sur le terrain réalisé à l'été 2015. La fédération, en lien avec les AAPPMA de Belle-Isle-en-Terre et de Lannion ainsi qu'avec l'Association de Mise en valeur de la Vallée du Léguer, a décidé de lancer une révision de la cartographie en 2016 et 2017.

« Saumon : Etat des lieux et évolutions

Le saumon, très présent dans les rivières bretonnes, fait l'objet d'un suivi spécifique pour définir les conditions de sa pêche à la ligne: quotas et réglementation en dépendent.

> Abondance des juvéniles de saumons

Réalisés annuellement, depuis 1997, les suivis par pêches électriques, dit des « indices d'abondance », permettent d'évaluer le succès de la reproduction naturelle du saumon.

Ainsi, en 2015, l'évaluation se solde par des résultats encourageants, dans la moyenne des dix dernières années et exceptionnels pour le Gouët ainsi que le Léguer. Ceci est dû à de bonnes conditions hydrologiques au moment de la reproduction des adultes, puis lors de l'incubation des œufs en période hivernale, et enfin lors de la vie estivale des juvéniles. Les séries chronologiques permettent aussi de détecter des variations sortant de la moyenne et appelant certains ajustements des mesures de gestion (cf. Infra).

